



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 17. Februar 2023

Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

Benützung öffentlicher Plätze

Der nationale Tag der Notrufnummer 144 findet am 14. April 2023 statt. Für den Betrieb eines Informationsstands hat die Standeskommission dem Rettungsdienst des kantonalen Gesundheitszentrums Appenzell die Benützung eines Teils des Landsgemeindeplatzes von 9.00 Uhr bis 17.00 Uhr bewilligt.

Für das jährliche Adventssingen am Sonntag, 17. Dezember 2023, wird der katholischen Kirchgemeinde St.Mauritius Appenzell die Nutzung des Kanzleiplatzes von 17.00 Uhr bis 18.30 Uhr erlaubt. Der Durchgangsverkehr unter dem Rathaus wird von 15.00 Uhr bis 19.00 Uhr gesperrt sein.

Kündigung als Sachbearbeiterin im Personalamt

Sabrina Natter, Stein, hat ihre Stelle als Sachbearbeiterin beim Personalamt auf den 28. Februar 2023 gekündigt. Die dadurch entstehende Lücke wird vorerst temporär überbrückt.

Rücktritt von Lorenz Gmünder aus dem Kantonsgericht

Lorenz Gmünder hat mit Schreiben vom 13. Februar 2023 seinen Rücktritt als Kantonsrichter eingereicht. Er wurde an der Landsgemeinde 2016 ins Kantonsgericht gewählt.

Die Würdigung seiner Verdienste wird an der Landsgemeinde 2023 vorgenommen.

Rücktritte aus dem Bankrat der Appenzeller Kantonalbank

Bankratspräsident Roman Boutellier und Bankrat Beat Kölbener haben auf den Juni 2023 ihre Rücktritte aus dem Bankrat erklärt. Die Ersatzwahlen wird der Grosse Rat an der Junisession 2023 im Rahmen der Erneuerungs- und Bestätigungswahlen vornehmen.

Genehmigung Quartierplan Sägehüsli-Blumenau

Gegen den öffentlich aufgelegten Quartierplan Sägehüsli-Blumenau, Steinegg, vom 18. August 2022 wurden keine Einsprachen erhoben, das Referendum gegen den Erlassbeschluss des Bezirksrats Schwende-Rüte wurde nicht ergriffen. Die Standeskommission hat den Quartierplan Sägehüsli-Blumenau genehmigt.

Genehmigung Schulgemeindereglement Gonten

An der ordentlichen Schulgemeindeversammlung am 8. April 2022 haben die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger der Schulgemeinde Gonten dem Reglement der Schulgemeinde Gonten zugestimmt. Die Standeskommission hat das Schulgemeindereglement geprüft und genehmigt.

Erleichterte Einbürgerungen

Der Bund hat folgende Personen erleichtert eingebürgert:

- Patrick Schmidt, geboren am 26. September 1982, deutscher Staatsangehöriger, Ehemann der Carmen Sandra Schmidt-Sonderer, Bürgerin von Appenzell, wohnhaft in Schwellbrunn;
- Zineb Arffaoui, geboren am 5. November 1983, Staatsangehörige von Marokko, Ehefrau des Abdeslam Bouchemmama, Bürger von Appenzell, wohnhaft in Stäfa ZH.

Sie haben zusammen mit dem Schweizer Bürgerrecht das Bürgerrecht von Appenzell und das Landrecht des Kantons Appenzell I.Rh. erlangt.

Standeskommissionsbeschluss über die Denkmalpflege

Die Standeskommission hat den im Jahr 2000 erlassenen Standeskommissionsbeschluss über die Denkmalpflegekommission totalrevidiert und neu gefasst. Damit soll der Verschiebung von Zuständigkeiten und Aufgaben von der Fachkommission auf die neu geschaffene Fachstelle Denkmalpflege Rechnung getragen werden.

Anfang Oktober 2022 hat die Standeskommission über ihren Beschluss zur Schaffung einer neuen Fachstelle Denkmalpflege im Kulturamt und die Ausschreibung der Stelle für die Leitung informiert. Mit der Neustrukturierung sind Aufgabenverschiebungen von der Fachkommission Denkmalpflege zur Fachstelle Denkmalpflege, die künftig das Sekretariat der Fachkommission Denkmalpflege führen wird, verbunden. Die Fachkommission Denkmalpflege wird sich künftig im Wesentlichen auf die fachliche Unterstützung der Fachstelle, insbesondere bei heiklen Bauaufgaben, die Begleitung von Baumassnahmen bei geschützten Bauten von nationaler Bedeutung und die Stellungnahme zuhanden der Standeskommission zu den Schutzplänen der Bezirke und der Feuerschaugemeinde beschränken. Die Beratung und Begleitung von Baumassnahmen an geschützten und schützenswerten Bauten von regionaler Bedeutung und in geschützten Ortsbildern wird künftig die Fachstelle Denkmalpflege übernehmen.

Die Standeskommission hat angesichts der Neuordnung der Zuständigkeiten den Standeskommissionsbeschluss über die Denkmalpflegekommission vom 10. Oktober 2000 einer Totalrevision unterzogen und neu gefasst. Weiter werden einzelne Präzisierungen vorgenommen, die sich in der Praxis aufgedrängt haben. So soll die Fachkommission Denkmalpflege bei Verfügungen der Baubewilligungsbehörden, welche denkmalgeschützte Bauten sowie die Erhaltung der Substanz und der Struktur eines Ortsbildes im Sinne der Ortsbildschutzzone I oder der Ortsbildschutzzone integral tangieren, ein Rechtsmittel ergreifen können. Die Fachkommission Heimatschutz ist ihrerseits in allen übrigen Bereichen, in denen Interessen des Ortsbild- und Landschaftsschutzes in Frage stehen, rechtsmittelberechtigt. Weiter wird im Beschluss eine Regelung für die bewährte Praxis zur Ausrichtung von Beiträgen an die Kosten von Schindelschirmen aufgenommen.

Der neue Standeskommissionsbeschluss über die Denkmalpflege (StKB Denkmalpflege) wird am 1. Mai 2023 in Kraft treten und den bisherigen Standeskommissionsbeschluss über die Denkmalpflegekommission vom 10. Oktober 2000 ersetzen.

Grossratsgeschäft

Die Stadeskommission hat dem Grossen Rat die Gesamtverkehrsstrategie für den Kanton Appenzell I.Rh. überwiesen. Das Geschäft wird an der Märzsession behandelt.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch